

- b) En las poblaciones de Zaragoza, Teruel y Guadalajara;  
c) En las comunidades de Aragón y Castilla la Mancha.
3. El refrán «Hasta el 40 de mayo no te quites el sayo» tiene su origen:  
a) En el centro de la Península;  
b) En el norte de la Península;  
c) En el sur de la Península.

**c)** Di si las siguientes afirmaciones son verdaderas o falsas. Corrige los errores.

1. La gente en general no suele hablar del clima.
2. José Miguel Viñas escribe su libro para explicar de una forma sencilla los asuntos más interesantes del clima.
3. La temperatura más baja de España fue registrada en el siglo XVIII.
4. Si no quieres pasar frío en verano tienes que ir a la zona «El triángulo del frío».
5. Los aztecas fueron los primeros en usar el paraguas.

**d)** Contesta a las preguntas.

- 1) ¿Quién es José Miguel Viñas?
- 2) ¿En qué zona de España hace más frío?
- 3) ¿Qué refranes has oído en la grabación? ¿Qué significado tienen?
- 4) ¿Cuál es la historia del paraguas?

**8. a)** Lee el diálogo y haz la tarea a continuación.

**Fernando:** Dígame.

**Marina:** Hola, Fernando, ¿qué tal va el verano?

**Fernando:** ¿El verano? Si estamos en invierno.

**Marina:** ¿En invierno? ¿Ahora? Cómo puede ser, si hoy es el 17 de julio.

**Fernando:** Sí, aquí también estamos a 17 de julio. Pero julio es el mes de invierno.

**Marina:** Ah, claro, no me acordaba que vivías en el hemisferio sur.

**Fernando:** Sí, cuando nosotros estamos en invierno, en España es verano y cuando en España es primavera, en Perú es otoño.

**Marina:** Curioso, desde luego. Y lo que más me impresiona es que los meses no cambian. ¿Cómo junio, julio y agosto pueden ser los meses de invierno? Increíble.

**Fernando:** Increíble, pero verdad.

**Marina:** Bueno, te llamaba para...

- b) Llena la tabla con los meses del año dependiendo de la estación y el país.

Países	invierno	verano	primavera	otoño
España				
Belarús				
Chile				
México				

- c) El diálogo está sin acabar. Junto con tu compañero terminadlo y presentadlo al resto del grupo.

9. a) ¿Podrías nombrar todos los meses del año en español? ¿Sabes por qué llevan estos nombres? Lee la etimología de sus nombres y adivina de qué mes se trata.

Originariamente, el calendario primitivo de Roma se dividía solamente en 10 meses. Fue Numa Pompilio, el segundo rey de Roma (715—672 a. C.), quien adaptó el calendario al año solar y le agregó los 2 meses restantes.	
Etimología del nombre	Nombre actual del mes
Como al principio ocupaba el séptimo lugar (septem, en latín), conservó su originaria denominación a pesar de ser el noveno. Diferentes escenas de vendimia <sup>1</sup> representan este mes, dedicado al Dios Vulcano.	
Es un homenaje a los ancianos o protectores del pueblo, ya que deriva de la palabra latina majorum, que significa mayores. Otros atribuyen su nombre a la Diosa Maya, la esposa de Vulcano.	
Este fue el primer mes añadido. Su nombre antiguo era Ianuro, en honor al Dios Iano, que era el protector de puertas y entradas. A esta divinidad se la representaba con una vara <sup>2</sup> y una llave.	